# 令和4年度第3回産業振興アクションプラン懇話会 提案議題

資料1

【掟条譲越Ⅰ】	
提案議題	摂津の特にものづくり事業者と摂津市民が交流できるイベントの開催について (岩橋委員)
提案理由等	提案理由 ①人材不足の解消とマッチングのきっかけづくり ②摂津で働ける会社がある認知度の拡充 ③体験により、ものづくりのまち 摂津を実感する ④摂津ブランドの市民への浸透 ⑤将来的に子供・学生に摂津で働くという選択肢を思い出してもらうきっかけづくり 企画内容案 ①1~2日お祭りのように開催する ②まちゼミのように一定期間内、予約制で工場見学・ものづくり体験に参加できる ③工場見学、ものづくり体験で希望があれば、YouTube化し、サイトにいけばいつでも閲覧可能にし、SNSでも広げる <参考例> 和歌山ものづくり文化祭 https://w-monodukuri.com/ 吹田産業フェア https://w-monodukuri.com/ 吹田産業フェスタ https://suita.jp/ たかつき産業フェスタ https://sangyofes.citylife-new.com/ ㈱カネタの溶接女子プロジェクトのような個々の取り組みを市が統合して継続する https://kaneta-tekkou.co,jp/service_category/yousetsu/

# 【提案議題2】

	労働関係の現状・対策・展望について
提案議題	(橋口委員)
提案理由等	現在、摂津市では、ビジネスサポートセンター事業の好調など、中小企業支援には一定の成果が見え始めていますが、労働関係の状況はいかがでしょうか。  人手不足の問題、中小企業の後継者問題などが、日本全体だけでなく摂津市でも課題です。この課題へのこれまでの取り組み(就業希望者への情報提供、まなび直し、企業とのマッチングなど)と成果、今後の対策を議論できればと思います。

#### 【提案議題3】

【	,
提案議題	・市内中小・零細企業の人材確保支援をどのように進めていくかについて (島内委員)
提案理由等	外国人の技能実習生は円安でベトナム人を中心に日本での就労希望者が減っており、少子高齢化で若年層もオフィスワーク希望者が多く、工場など現場勤務を敬遠する傾向が強くなっている。個々の企業の努力だけでは限界が来ている。 保育所を企業が共同で設置・利用したり、市民向けに運行しているバスを事業者の従業員も利用できるようにするなど、地域全体で働きやすい街「せっつ」を目指して、摂津市内での就労者を増やし、企業の雇用と収益を向上させることで、法人市民税など市の収益増加を目指す。 ハローワーク茨木の令和4年12月時点の地域別有効求人倍率で摂津市1.92(茨木市1.31、高槻市0.86、島本町0.50)全国平均1.35、大阪府平均1.30とかなり数字が高く、摂津市内の企業が求人で大変苦労している現状が見える。 ここ数年は摂津市の人口は増加で来ているが、今後鳥飼地域から少子高齢化が進む見込みであり、労働人口を今後どのように地域で確保していることが大きな課題となっている。 【別途 ハローワーク資料あり】

### 【提案議題4】

提案議題	摂津市に人口がなぜ増えないのか、またなぜ人材が集まらないのかについて (谷川委員)
提案理由等	人材をどのようにして、集めればよいのか 人材が集まらない理由

### 【提案議題5】

	【	
け、仕事が終わればすぐにお迎え、夕飯の支度、家事、毎日が大忙しです。そ れでも保育園や学童保育などに子供を預けられれば良い方で、それさえも叶わ	提案議題	
各地区に市営の学童保育所(寺子屋)を設け、親たちが気兼ねなく働ける環境を整えたいです。  子供が大人になった時、「あの年齢を摂津市で過ごせてよかった。」「私たちも	提案理由等	け、仕事が終わればすぐにお迎え、夕飯の支度、家事、毎日が大忙しです。それでも保育園や学童保育などに子供を預けられれば良い方で、それさえも叶わない親たちがたくさんいます。定員漏れした子供たちの親です。 各地区に市営の学童保育所(寺子屋)を設け、親たちが気兼ねなく働ける環境を整えたいです。 子供が大人になった時、「あの年齢を摂津市で過ごせてよかった。」「私たちも親になった時、摂津市で子育てしたい。」と思うような取り組みになればよいと考えます。他市の人から、「摂津市のランドセルすごくいいよね~。」と言われることが良くあります。 それと同じようにはいかない取り組みだとは思いますが、子育て中の親たちが、働きながら時短とか、子供の病欠とかを気にせずのびのび働くための一助になればと考えます。 市役所の食堂を開放していただき、こども食堂などができればよいなぁと考え

## 【提案議題6】

提案議題	・鳥飼なすの知的財産権の取得について ・WE米の摂津市での産地化について (渡邊委員)
提案理由等	<ul> <li>・摂津市の特産品として位置付けるため</li> <li>・JA北大阪と大阪府立大学で開発したWE米が商品化できた。</li> <li>認知度を上げるために、市内の飲食店で使用していただき、市民への認知度を上げたい。例)飲食店数店でイベントを立ち上げたい。</li> </ul>

#### 【提案議題7】

【	
提案議題	商工業活性化の支援拡充について (高田委員)
提案理由等	商工業問わず景気低迷(零細企業)の打開策を模索しておりますが、目標・目的をさぐっている状況です。 摂津優品、摂津優技等々の支援充実し、新規店舗増、新規創業に対して、開店前後も指導・支援をお願いしたい。

#### 【提案議題8】

【证未战炮0】	
提案議題	令和5年度摂津ビジネスサポートセンターの相談体制・運営について (小石委員)
提案理由等	長引くコロナ禍で経営に影響を受ける事業が多く、今後の事業展開に悩まされている事業者様からの相談件数が急増しており、相談予約は1~2か月先まで埋まっている状態で、新規相談者の予約が取りづらい状況が続いているとお聞きしております。  課題解決の為の有効な方策について、委員の皆様にあらためてご意見・ご要望等をお聞かせ頂ければと思います。

提案議題シートに記入いただき、令和5年2月10日(金)までにご提出をお願いいたします。

提出先:sangyou@city.settsu.osaka.jp FAX 06-6319-5068